



El conversatorio se desarrolló en el senado.

PRI, PAN Y PRD EDOMEX

Requieren coalición fuerte

ADRIANA GARCÍA SÁNCHEZ

Participaron en conversatorio "Gobierno de Coalición en el Estado de México" en el Senado

Las dirigencias del PRI-PAN-PRD en el Estado de México, así como el senador de la República, Miguel Ángel Mancera, coincidieron en señalar los beneficios de la coalición electoral.

Así fue señalado durante el conversatorio "Gobierno de Coalición en el Estado de México" efectuado en el Senado de la República y donde participaron los presidentes de los comités directivos estatales del PRI, Eric Sevilla Montes de Oca; del PRD, Agustín Barrera; y del PAN, Anuar Azar Figueroa.

En tanto, el senador de la República, Miguel Ángel Mancera, tras las intervenciones de los participantes, comentó que resulta alentador que se pudiera llegar a un gobierno de coalición en México.

Consideró que el país está preparado para ello y el Estado de México podría tener esa oportunidad, lo cual depende de la voluntad política y regular las leyes secundarias.

Agustín Barrera Soriano, presidente del PRD, comentó que el gobierno de coalición se concibe en las leyes, pero se debe dar un primer paso al garantizar políticas públicas de gobierno más allá de los espacios y el partido está abierto a la discusión.

"Hoy es momento de tomar esta gran discusión, lo señalo desde mi perspectiva, las coaliciones electorales tienen fecha de caducidad y debe ser parte del gobierno".

El presidente del PAN en la entidad, Anuar Azar Figueroa, coincidió con el perredista de dar ese paso.

"Es urgente dar el siguiente paso, legislar en la constitución local, existe la figura que dice podrá integrarse un gobierno de coalición".

Opinó que el sistema presidencial se ha agotado, el que una sola mujer u hombre tome decisiones en el Ejecutivo.

Apuntó que se debe explorar el gobierno de coalición al construirse desde la pluralidad. "En 2021, nos coaligamos con el PRI y PRD, el resultado fue positivo, Morena perdió la mayoría en el Congreso Local", reseñó.

En 2021 se coaligaron en Edomex el PAN, PRI y PRD.

TOLUCA

Construyen PRI, PAN y PRD bases para gobierno de coalición

Adriana Carbajal

Dirigentes mexiquenses del PAN, PRI y PRD se pronunciaron por ir más allá de unirse electoralmente y establecer legalmente gobiernos de coalición.

Es así que en el Senado de la República y durante el seminario Gobierno de Coalición en el Estado de México, líderes del PRI, PAN y PRD, Erick Sevilla, Anuar Azar y Agustín Barrera, respectivamente, dijeron que es necesario sumar esfuerzos y hacer realidad los gobiernos de coalición.

Asimismo, frente al senador Miguel Ángel Mancera, y junto con la diputada priísta Ana Lilia Herrera Anzaldo, coincidieron en señalar que se construyen las bases para el destino de la entidad.

Señalaron que el esquema presidencialista ha dejado de ser una opción, por lo que ahora ir juntos se convierte en una opción.

Casos de impacto

El líder del PRD, destacó que hay casos de gobiernos de coalición que han tenido importante impacto y deben ser considerados.

Indicó que, si las coaliciones trascienden más allá

de la elección, permiten a los ciudadanos ser mejor representados o bien gobernados.

Propuestas pendientes

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo, reconoció también la presentación de propuestas sobre este tema, mismas que están pendientes de ser analizadas.

En tanto que Anuar Azar, dirigente del PAN, mencionó que México vive el embate de un gobierno presidencialista y autoritario que se rige bajo las decisiones de un solo hombre, algo que está costando ya a los mexicanos, por ello explorar gobiernos de coalición que vayan más allá de una elección, traerá consigo buenos resultados. “Cuando fuimos juntos, evitamos que Morena siguiera teniendo la mayoría en el Congreso local y de ayuntamientos recuperamos algunos de gran importancia como Toluca y Naucalpan”.

Dijo que, aunque en la legislación local ya existe la figura, es necesario que en lugar de que se especifique

que “deberá”, además de la legislación reglamentaria, para dar legalidad a los gobiernos de coalición.

Programa de gobierno

El dirigente del tricolor Erick Sevilla, precisó que con un gobierno de coalición se podrá trabajar en un programa de gobierno, además de que el titular, deberá integrar en su gabinete a personal de los partidos coaligados.

Mencionó que hay convencimiento del pasado de coaliciones a gobiernos de coalición y destacó las propuestas perredistas pendientes en Legislatura para la conformación de estos tipos de gobiernos, procedimiento, facultades y disolución.

Sostuvo que el PRI está analizando el tema, para también proponer sus propuestas a fin de promover la gobernanza; generar acuerdos entre los partidos para una visión colectiva de gobierno, así como la creación de una nueva agenda social y sea la guía en la toma de decisiones.

Miguel Ángel Mancera, dijo que los gobiernos de coalición permitirán mayor colaboración y coordinación.



Valle de México.- De manera equitativa, plural y democrática se deben cristalizar los gobiernos de coalición, dijo Omar Ortega Álvarez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD de la LXI Legislatura del Estado de México, quien coincidió con el líder del Partido Acción Nacional mexiquense Anuar Azar, quien señaló que se debe hacer todo lo que esté a su alcance para avanzar y darle certeza a la ciudadanía con claridad y transparencia.

Durante el "Conversatorio de los Gobiernos de coalición del Estado de México", que se llevó a cabo en el Senado de la República, Anuar Azar, quien estuvo con los presidentes de los partidos de PAN, PRI y PRD del Estado de México, evento al que asistieron legisladores y militantes de dichos partidos.

En este conversatorio de gobierno de coalición, convocado por el senador Miguel Ángel Mancera en el Senado de la República, Anuar Azar, quien estuvo con los presidentes estatales del PRD, Agustín Barrera; Eric Sevilla Montes, del PRI, señaló que el actual sistema presidencial está agotado, porque ya no es posible que una sola mujer o un sólo hombre tomen decisiones y se pronunció por un Gobierno de Coalición en el Edomex.

Indicó que desde el Pacto por México se empezó a explorar los gobiernos de coalición. Explorar en estos gobiernos

Avalan PAN, PRD y PRI gobiernos de coalición



Líderes del PAN, PRI y PRD coincidieron en avalar los gobiernos de coalición.

nos permitan construir desde la realidad, del consenso de la gobernabilidad, la legitimidad, la certeza y el encontrar una oportunidad de reconciliación de las y los políticos con la sociedad, me parece que es una oportunidad latente en este momento.

Anuar Azar dejó claro que: "los gobiernos de coalición desde una perspectiva pragmática, podrían confundirse con el reparto de espacios públicos y eso es un error, porque los gobiernos de coalición pretenden desde fondo intelectual, tener gobiernos de pesos y

contrapesos en un mismo proyecto con visiones distintas que nos permitan encontrarnos y generar mejores políticas públicas de gobierno".

Agregó que el Sistema de Gobierno de Coalición puede estar integrado por varios partidos políticos, sin duda alguna, es la suma de acuerdos y voluntades políticas que de manera institucional pueden dar mejores resultados a quien se gobierna, particularmente en el Estado de México en 2023.

Recordó que en el pasado proceso electoral de 2021, el PAN, PRI y PRD se coaligaron y los resultados fueron buenos. Ya hay un contrapeso para Morena. Se le quitó a Morena la mayoría en el Congreso y se recuperaron municipios como la capital Toluca y Naucalpan, entre otros muchos más.

Enfatizó que la figura de gobierno de coalición ya existe en la Constitución del Estado de México, pero se necesita una reforma constitucional para quitar el término "podrá" por el "deberá integrarse un gobierno de Coalición" con la reglamentación necesaria y darle legalidad.